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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。
　春分の日の連休明けから、ロータリー休日を挟んで２週
間。あっという間にもう４月４日です。桜前線は南からという
のがこれまででしたが、今年はどうも違うようです。高知の
山桜は咲いているようですが、お城下の桜は来週あたりが
満開でしょうか。新しい年度を迎えるに当たって、さまざま
な経営計画が打ち出されていることと拝察致します。期待
に胸膨らませるという言葉がまさにぴったりの季節だと思い
ます。
　一方、３月27日の冬山訓練中の高校生の雪崩事故は
痛ましい出来事でした。「親より先に死ぬのは親不孝だ」と
悲嘆に暮れる父親の画像が映し出されていましたが、「死
んだ子の年を数える」ということわざが、これからずっと続い
ていく親御さんの心情を思うと胸が痛みます。
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　本日からの夜間情報集会
は今後の燦燦基金のあり方
についての活発な意見を出
していただこうと思っていま
す。これからの有為な若い
人たちの旅立ちに大いに資
する為にも、よろしくお願い
申し上げます。
　本日は、ガバナー補佐公
式訪問日でございます。ガ
バナー補佐の矢野武志様に
は、後ほどお話を聞かせていただきます。
　続きまして、今年１月に入会が決定しておりました右城猛
さんのご紹介です。今期、何と、11人目の入会者です。



Kochi Rotary Club

● ロータリーソング「君が代」「奉仕の理想」「バースデイソング」
　　　　　　　　　「おめでとう結婚記念日」

● 来訪ロータリアン
ガバナー補佐　矢野武志氏（仁淀ＲＣ）

● 新入会員紹介
・氏　　名　　右城　猛
・生年月日　　1950年５月22日
・職　　業　　株式会社第一コンサルタント　代表取締役
・配 偶 者　　絹枝様
・右城猛氏挨拶
　皆さん、こんにちは。ただいま、ご紹介をいただきました、右城です。矢野ガバナー補佐と西山
彰一会員にご推薦をいただきまして、入会をさせていただきました。80年の歴史を誇る大変立派
な会に入会させていただきまして、本当にありがたく思っています。今後とも、どうぞよろしくお願
い致します。
　私は、出身は本山町です。現在は、南国市のほうに住所を構えています。第一コンサルタントと
いう会社には、今から31年前、昭和61年に入社し、平成19年に社長業についています。専門は土
木のほうで、橋梁や擁壁とか、落石とか、そういう設計をずっとしています。趣味はと言われます
と、いつも困っています。仕事のことばかりしか考えてこなかったので、ゴルフも20代の終わりから30代の初めぐらい
に少しやったぐらいで、今は何もやっていません。かなり糖尿病の気がありますので、お酒も飲めないし、そういうこと
で、もう何も楽しみがないというような状況です。何とぞよろしくお願い致します。

● 幹 事 報 告
・５月のロータリーレートは１ドル116円です。
・米山梅吉記念館から、館報が届いています。回覧をしていますので、ご覧ください。
・本日４日から７日まで情報集会です。後ほど資料を事務局からFaxしますので、ご持参
の上、ご出席をお願いします。
・先日取材を日取材をいただいた、『ロータリーの友』掲載は、５月号との連絡がありま
した。山本朋史記者から、お話を聞いて書けなかった方、申しわけありませんとの伝言
をいただいています。
・本日例会終了後、理事会があります。理事の方はお残りください。
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ます。2670地区と入れたら、74クラブがABC順でローマ字
で出てきます。その中で、Kohciというところをクリックした
ら、ここのクラブの状況、例えば、MyRotaryへの登録状況
等が出てきます。会長・幹事・事務局と話し合って、単年度
の計画、そして、長期の戦略計画等を今期中にできるだけ
登録をしてください。
　インターネットでMyRotaryを検索すれば、すぐに新規登
録画面も出てきますので、ぜひとも登録をお願いします。今
期の初めにガバナーから受け取った高知第Ⅱ分区８クラブ
の登録状況は20％弱でした。ぜひとも7、80％まで上げたい
と思っていますので、ご協力よろしくお願い致します。
・RI規定審議会の規定緩和の件
　高知RCさんは非常に厳格に運営されていますし、新入会
員を入れるために緩める必要もないかと思います。が、ロー
タリークラブも100年経って、非常に緩やかになってきてい
ます。これは、この前のIMに行っておられた方であればお話
を聞かれていると思いますが、いわゆる柔軟なクラブの運営
ということです。ただし、今から私がお話することはそうしな
ければならないということではありません。あくまでも、クラ
ブの細則で決めればできるということです。RIの規定審議
会は３年に一度開かれますが、そこで2016年６月に決まっ
たことが、７月１日から実施ということになっています。皆さ
んも、一応知っておいていただき、都合のいいことだった
ら、クラブの細則に入れていただければと思います。
　規定審議会では、世界中で規定を変えていくということ
では厳格にやっているのですが、例えば、1989年にシンガ
ポールの規定審議会で、女性の会員を認めました。2001年
の規定審議会で、退職者も継続して会員資格を持たせると
いうことになりました。それから、2007年に、地域社会の活
動参加者を正会員にできるということになりました。要は、
職業を持っていなくても地域で活動している方は正会員と
して認めるということです。で、2013年の規定審議会では、
これもただ文章にすると、えぇと思いますが、仕事をしたこ
とがない人、仕事を中断している人を正会員と認め、主婦、
主夫も認めると。で、職業分類は、専業主婦、専業主夫とな
りました。これらは、あまりにも緩やかにし過ぎていること
で反対意見もあったようですけど、ロータリーが100年も続
いてきますと、社会構造が非常に違ってきているということ
で、そういうものに対応していっているということです。
　何年か前から、ｅクラブというのができています。ｅクラブ
は、24時間インターネットで例会をしています。インターネッ

  ガバナー補佐公式訪問ご挨拶
第2670地区高知第Ⅱ分区ガバナー補佐　

矢野  武志 氏（仁淀ＲＣ）

　皆さんのような諸先輩のところで
ロータリーについて語るのは、本当に
お話がしにくいのですが、ガバナー
からの伝達をするという役目上、あま
りおもしろくない話ではありますが、
ちょっとの間我慢をして聞いていただ
きたいと思います。
・MyRotaryへの登録のお願い
　去年から、MyRotaryへの登録を皆さんにお願いをして
います。今日こちらへ来るために、昨日朝一番で、ガバナー
事務所に、高知RCの登録状況を知らせてくださいとお願い
したのですが、Faxが届きませんでした。というのは、私で
も、誰が登録しているかという個人名は確認できないので
す。ロータリークラブセントラルというところで、各クラブの概
略を見れるんですが、それを今朝見ようと思ったのですが、
ちょうど定期のメンテナンス中で見ることができませんでし
た。既に、MyRotaryに登録されている方もいらっしゃるか
もしれませんが、ちょっとまだ登録率が悪いということです
ので、ぜひとも登録をお願いします。
　実は、メールアドレスを持っている方でないと登録できま
せん。メールアドレスを持っていない方はほとんどいないと
思いますが、ｇメールであるとか、そういうものでも構いませ
ん。パソコンに疎い方も詳しい方に習って、ぜひ登録をお願
いします。MyRotaryは、２、３年前までは非常に登録がし
にくく、私もあきらめて止めかけたこともありましたが、ここ
半年ぐらい前からは登録がしやすくなっています。
　MyRotaryのパスワードはローマ字と数字を必ず入れな
いといけない。そのうち、１文字はローマ字の大文字を入れ
なければなりません。そして、メールアドレスに使っているつ
づりがあったら、一切受け付けませんといった厳しい条件に
なっています。また、登録時には、自分の名前をローマ字で
入力しないといけません。それを失敗して、次に登録しよう
と思ったら、あなたのメールアドレスはもう登録されています
とかいうようなことで、なかなか前に進みませんでした。今
は失敗したら、そのメールアドレスのところへ対処方法が送
られてきますので、もっと登録しやすくなっています。
　ロータリークラブセントラルというのはクラブの概要が見
れますが、基本英語です。もちろん、日本語のところもあり

● ゲストスピーチ
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ト経由で出席することによって、メイキャップができます。と
いうことで、出席についても緩やかになってきていました。
　そして、2016年の規定審議会で決まったことは、例会の
頻度、形式、出席に関する柔軟性ということで、要は、月に
２回以上例会を開いたらいいと。で、例会の曜日と時間を自
由に決定していいと。そして、必要に応じて、これを変更する
ことができます。奉仕のプロジェクト、または、社交行事を
例会とみなすことができます。それから、直接こういうふうに
顔をあわせての例会と、よく知事が東京へ行ったらテレビ会
議という形でやっていますが、そういうのをここへ設けて、オ
ンラインで出席することもできると。で、オンラインばっかり
の例会も開くことができる。これがｅクラブになってくるんで
すが。ｅクラブというのは、24時間、もういつでもやってるも
のですが、そういうのを組み合わせてオンラインでの参加が
できると。そういうふうな柔軟性が認められていますが、や
はり、ロータリーの精神、そういうものはどうしても守ってい
かないかんということで、標準ロータリークラブ定款の現行
の規定に変更を加えるものではありませんという形で書か
れています。クラブの健全さを出席率だけで決めるものでは
ないと認識をし、RIの理事会と審議会代表議員は、クラブ
に以下の裁量を与えることを同意したということで、先ほど
お話ししましたような緩め方をしています。
　要は、社会に対して社会奉仕をするんだとか、それから、
４つのテストの精神も全部そのまま何の変更もないと。で、
親睦、高潔性、多様性、奉仕、あるいは、リーダーシップとい
う、ロータリーの価値観には一切変更はないという形です
が、非常にこう文章で書かれますと、えぇ、そんなに崩してと
いうような感じを受けます。ですけれども、最初に言いまし
たように、細則で決めたらできますということであって、今ま

でどおりで例会はちゃんと４回やり、何ら変える必要はない
わけです。特に、高知クラブについては、歴史もあり、また、
皆さん立派な方たちばかりが集まった中で、緩和をしたよう
な細則を作る必要もないと思います。
　１つご紹介しておきますと、一昨年３月に関東のほうで新
しくできたクラブでは非常に緩和をしており、特に、今１人で
ベンチャービジネスをやっている方とか、それから、専業主
婦（主夫）の方も入れて、創立のときに130名、そのうち34
名が女性だったようです。で、1年後は200名にすると。この
後の話、ガバナー事務所にも聞きましたが、どこのクラブか
わからなくて、フォローができていません。ちょうどもう２年
経ちましたから、200人ははるかに超えてるんじゃないかと
思います。
　今現在、高知第Ⅱ分区で、テスト的に１年だけやるという
形で、須崎RCは例会を月に３回にしています。ほかのクラブ
は今までどおりです。私は変えることを勧めはしませんが、
一応、規定審議会でこういうふうに規定が変更されていると
いうことをお知らせいたします。まだほかにも緩やかなところ
もありますが、特に、都会の人口が減ってきてベンチャー企
業が出てきたようなところでは、そういうことも必要であった
んじゃないかと思います。そういうことで、一応紹介はしまし
た。が、あくまでも勧めているわけではありません。そういう
こともあるかなというふうに聞いておいてください。
　あんまりロータリーの話を長くしてもおもしろくありません
し、また、大体時間が近づいてきましたので、この辺でお話
を終わらせていただきます。次に、また、ご縁がありまして、
お話をさせていただく機会がありましたら、もうちょっとおも
しろい話をしに来ます。今日は、固い話で申し訳ございませ
んでした。どうもありがとうございました。

● 西山俊彦会員より一言
　ちょっと番組に穴が空いたようで、少しお話をさせていただきます。政治のことは、ロー
タリーは関与してはいけないということになっていますが、よく女性の皇族をどうするかと
いう話が今出ていますが、私の調査では、日本の歴代に女性の天皇は10人います。
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西山　俊彦

西山　俊彦

西山　彰一

磯村　康志

大久保千堯

甘田　量一

川﨑　敦子

杉本芙美子

野村　　茂

千頭　邦夫

小笠原晃男

85歳の誕生日を祝って頂き感謝申し上げます。年だけは親父を越したが爺に及ばず、父83才、祖父87
才でした。
改築工事の自走式駐車場が岸之上工務店様と当クラブ会員の川﨑さんの不二電気工芸様、其の他の
方々の御協力で予定通り落成しましたので、ニコニコさせて頂きます。
右
う し ろ

城 猛
たけし

さんのご入会、心から感謝いたします。次世代を担う若者に献身的な学びの機会を与えておら
れることに、敬意を表します。これからもロータリーの活動を通じての交流が楽しみです。よろしく
お願い申し上げます。
今年も何とか無事に誕生日を迎えることができました。まわりの方々のお気遣いと丈夫な体に生んで
くれた両親に感謝してニコニコします。
小生、３月31日を以って若宮八幡宮の宮司を退任致しました。50年に亘り氏神様のご加護のもと大過
なく務めさせて頂いた事に感謝し、にこにこします。今後は秦神社（はだじんしゃ）の宮司として一
生ご奉仕致します。
結婚記念日をお祝いして頂きましてありがとうございます。来年も皆様にお祝いをして頂けるよう努
力して参ります。
とてもきれいな誕生日のお花をありがとうございました。主人の代わりに川添会長よりメッセージを
頂きましたのでより（一層）にこにこさせていただきます。
誕生日をお祝いいただき、ありがとうございました。今年は？回目の酉どし年女です。毎年１年ずつ
若返っているつもりですが、鏡を見る度に事実は変えられないということを実感している毎日です。
結婚記念日を祝ってくださいまして、ありがとうございます。この部屋のとなりにある「桜の間」で
４月１日に披露宴をおこないました。その時の事は大変よく覚えておりますが、結婚記念日を忘れて
おりました。あわてて起立した次第です。
先月誕生月でお祝いいただいたのに、殆ど欠席で申し訳ありません。21日の火曜日は広州でJALの
五十嵐支店長と旧交を温めておりましたが、是非高知RCの皆さんに広州にお越し下さいとの伝言を
預かりました。JALで飛べば、宿泊も含めて全額JALが負担する・・・ではなくてJALが儲かるので
是非との事でした。
妻の誕生日に素敵なお花を贈っていただき、誠にありがとうございます。４月２日に届いた花ですが、
今朝もまだメッセージカードが開封されないことに、少しショックを受けています。今晩は本池澤で
情報集会です。出席される皆様！妻に一言言って下さい。

ニコニコ箱
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● 累 計 額 ［ 4月4日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金829,200 円 252,224 円
さんさん

ポリオ 募 金 280,000 円

4 18

◇ 例 会 変 更 ◇
 高知北RC 　　　4月17日　地区大会に振替（三） 高知東RC 　　　4月19日　ロータリー休日（阪）
 高知南RC 　　　4月20日　ロータリー休日（阪） 高知中央RC 　　　4月20日　ロータリー休日（城）
 高知北RC 　　　4月24日→4/25 8RC合同夜間例会に振替（三） 高 知 R C 　　　4月25日→4/25 8RC合同夜間例会に振替（三）
 高知ロイヤルRC 　　　4月25日→4/25 8RC合同夜間例会に振替（旭） 高知東RC 　　　4月26日→4/25 8RC合同夜間例会に振替（阪）
 高知南RC 　　　4月27日→4/25 8RC合同夜間例会に振替（阪） 高知中央RC 　　　4月27日→4/25 8RC合同夜間例会に振替（城）
 高知西RC 　　　4月28日→4/25 8RC合同夜間例会に振替（三） 高知北RC 　　　5月　1日　ロータリー休日（三）
 高 知 R C 　　　5月　2日　ロータリー休日（三） 高知ロイヤルRC 　　　5月　2日　ロータリー休日（旭）
 高知ロイヤルRC 　　　5月　9日　創立記念夜間例会（旭） 高知北RC 　　　5月15日→5/13㈯ 野外例会に振替（三）
 高知北RC 　　　5月22日→5/20㈯ 清掃例会に振替（三）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

情報集会報告

総数

　3月21日

（-10）91 56 14 11 82.72　4月　4日

（-8）93 51 6 28 92.94

　3月14日 （-6）93 57 8 22 90.80

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

薬草のはなし薬草のはなし

タイサンボク ( モクレン科 )　─ 高血圧、鼻詰まり、花粉症、頭痛に ─ 

　北アメリカ原産で、わが国には明治の初めに入り、観賞用樹木として、

庭園や公園に植えられてます。5 〜 6月、大きな白色花を上向きに開き、

強い香気を放ちます。つぼみを採取し、陰干しに、葉は開花期に採取、

刻んで陰干しにします。

〈高血圧症に〉乾燥葉 5 〜10g を1日量とし、水 600mLで煎じ、数回に服用します。

〈鼻詰まり、花粉症、頭痛に〉乾燥つぼみ 5gを1日量とし、水 300mLで煎じて服用します。

薬用部分…葉、つぼみ　　採取時期…葉は開花期、つぼみはつぼみの時期　

薬草カラー図鑑より


